肝細胞癌境界病変における肝癌進展の危険因子の検 討

メタデータ	言語: jpn
	出版者:
	公開日: 2022-04-25
	キーワード (Ja):
	キーワード (En):
	作成者: Terasaki, Shuichi
	メールアドレス:
	所属:
URL	https://doi.org/10.24517/00065908

This work is licensed under a Creative Commons Attribution-NonCommercial-ShareAlike 3.0 International License.



肝細胞癌境界病変における肝癌進展の危険因子の検討

Research Project

	All	~
Project/Area Number		
07770360		
Research Category		
Grant-in-Aid for Encouragement of Young Scientists (A)		
Allocation Type		
Single-year Grants		
Research Field		
Gastroenterology		
Research Institution		
Kanazawa University		
Principal Investigator		
寺崎 修一 金沢大学, 医学部・附属病院, 助手 (10251943)		
Project Period (FY)		
1995		
Project Status		
Completed (Fiscal Year 1995)		
Budget Amount *help		
¥1,000,000 (Direct Cost: ¥1,000,000) Fiscal Year 1995: ¥1,000,000 (Direct Cost: ¥1,000,000)		
Keywords		
肝細胞癌 / (肝)腺腫様過形成		
Research Abstract		

肝腺腫様過形成(AH)が肝細胞癌へと進展する危険因子を明らかにするため、組織学的所見および画像診断で評価した血行動態と結節の予後との関連性について検討した

対象は一年以上経過観察できたAH22結節とした。これら22結節は平均観察期間25.4ヶ月において4結節が肝細胞癌へと進展(H群)し、他の18結節は不変あるいは消失した(N群)。組織学的検討は核密度、小細胞性ディスプラジア、大細胞性ディスプラジア、偽腺管構造、淡明細胞化、核の類洞側偏位、脂肪化、細胞質の染色性変化、鍍銀繊維の減少について検討した。画像診断による血行動態の評価は、動脈血流の増加を血管造影での腫瘍濃染とdynamic CTの早期濃染により、門脈血流低下は門脈造影下CT(CT-AP)上の低吸収域の有無により判定した。

結節部の核密度はH群、N群でそれぞれ2059±549/mm^2,1597±3351mm^2とH群がN群に比し有意に高かった(p<0.05)。また、小細胞性ディスプラジアがH群 3/4(75%)、N群4/18(22%)とH群に多い傾向にあった(p=0.08)。脂肪化はH群4/4(100%)、N群4/18(22%)とH群に有意に多く見られた(p<0.01)。他の組織学的所見には差はなかった。動脈血流増加の所見はいずれの結節にもみられなかった。一方、門脈血流の低下はH群の4例中2例(50%)に、N群の18例中2例(11%)とH群に高率であったが有意ではなかった。

以上より、肝硬変にみられた結節性病変より採取した生検組織において核密度の増加、小細胞性ディスプラジア、脂肪化がみられた場合には肝癌へ進展するリスクの高い 結節として対処すべきと考えられた。また、CT-AP上門脈血流の低下がみられる結節についても注意が必要と考えられた。

	Report (1 results)		
1995	Annual Research Report		
URL:	https://kaken.nii.ac.jp/grant/KAKENHI-PROJECT-07770360/		

Published: 1995-03-31 Modified: 2016-04-21